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Rapport	  de	  l'AG	  2015	  de	  la	  Société	  des	  Alsaciens	  et	  Lorrains	  de	  
Lausanne	  et	  de	  Suisse	  romande	  

La	  Navigation	  	  Ouchy-‐Lausanne,	  15	  mars	  2015	  

	  

 

	  
Le	  président	  (H),	  Bertrand	  Picard,	  ouvre	  la	  144ème	  Assemblée	  Générale	  de	  la	  Société	  des	  Alsaciens	  
et	  Lorrains	  de	  Lausanne	  et	  de	  Suisse	  romande	  à	  11h15	  en	  saluant	  les	  membres	  présents	  et	  les	  invités.	  
Il	  regrette	  l'absence	  du	  représentant	  des	  Autorités	  de	  Lausanne,	  empêché	  par	  d’autres	  obligations.	   

Les	  invités	  et	  autorités	  sont	  :	   

• Monsieur	   le	   Colonel	   Meyer,	   Att.	   de	   Défense	   près	   l'Ambassade	   de	   France	   à	   Berne	   et	   son	  
aimable	  épouse	  

• Monsieur	  le	  Consul	  adjoint,	  Ernest	  Charon,	  Chef	  de	  Chancellerie,	  qui	  représente	  le	  Consulat	  
Général	  de	  Genève	  

• Madame	  Isabelle	  Berling,	  Conseillère	  Consulaire	  
• L'UIA,	  en	  la	  personne	  de	  François	  Brunagel,	  Pdt	  H	  et	  de	  Gérard	  Staedel,	  Pdt	  en	  exercice,	  ainsi	  

que	  leurs	  charmantes	  épouses.	  
• Les	   Présidents	   et	   les	   membres	   des	   sociétés	   	   jumelées	   ou	   amies,	   tout	   particulièrement	   la	  

délégation	  de	  la	  société	  des	  Alsaciens	  et	  Lorrains	  du	  Léman,	  groupée	  autour	  de	  sa	  présidente	  
Micheline	  Betend	  	  ainsi	  que	  	  

• Monsieur	   Jacques	  Beaupied,	  Président	  de	   l’Association	  Française	  de	   la	  Riviera	  Vaudoise,	  et	  
son	  aimable	  épouse	  

	  
Il	  excuse	  divers	  membres	  et	  invités,	  notamment	  :	  

• M.	  Olivier	  Fançais,	  Conseiller	  National	  et	  Municipal	  de	  Lausanne	  
• M.	  Mathieu	  Blanc,	  député	  et	  Président	  de	  l'Union	  des	  Sociétés	  Lausannoises	  (USL)	  
• M.	   Yann	   Beaufils,	   président	   du	   Conseil	   de	   la	   Communauté	   Française	   de	   Suisse	   Romande	  

(CCF)	  et	  de	  l'Union	  des	  Français	  de	  Suisse	  (UFS)	  
• Mme	  Gabriela	  Amarelle,	  directrice	  du	  Bureau	  Lausannoise	  pour	  les	  Immigrés	  	  (BLI)	  

	  
 

	  

Une	  pensée	  émue	  pour	  des	  membres	  et	  amis	  suivants,	  décédés	  ces	  derniers	  mois	  :	  	  	  
• Raymond	  	  Huther,	  
• Rod	  	  Schatzmann	  
• Anne-‐Marie	  	  Stoecklin	  
• Fritz	  Sturm	  

	  
Le	  Président	  demande	  un	  instant	  de	  recueillement.	  
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Il	  en	  profite	  pour	  remercier	  pour	  son	  aide,	  son	  engagement,	  sa	  gentillesse	  de	  tous	  les	  instants,	  Ariane	  
Ledermann,	  sans	  qui	  la	  Société	  perdrait	  cette	  notion	  d'entraide	  et	  de	  solidarité,	  qui	  justifie	  avant	  tout	  
son	  existence.	  
Ariane	  Ledermann	  livre	  quelques	  nouvelles	  concernant	  nos	  Membres	  décédés	  ou	  absents.	  
	  
	  

 
	  

Le	  p-‐v	  de	  l'année	  précédente	  est	  adopté	  à	  l’unanimité,	  sans	  modification.	  

	  

 
	  

67	  postes	  de	  cotisants	  pour	  73	  membres.	  

Sont	  venus	  renforcer	  nos	  rangs	  au	  cours	  de	  ces	  derniers	  mois	  :	  	  

• Patrice	  Barth	  
• Vianney	  Pasquet,	  qui	  s’est	  proposé	  pour	  renforcer	  notre	  comité	  
• Guillaume	  Berling	  
• Isabelle	  et	  Eric	  Berling	  
• Guillaume	  et	  Anaïs	  	  Legueret	  
• Murielle	  Martinon,	  qui	  est	  retenue	  par	  son	  travail	  en	  EMS	  et	  vous	  prie	  de	  l'excuser	  
• Alain	  et	  Béatrice	  	  Moussard	  
• Olivier	  et	  Annie	  Reutenauer	  
• Rémy	  Süss	  
• Eric	  et	  Laure	  Eck,	  qui	  ont	  longtemps	  œuvré	  au	  bureau	  des	  Alsaciens	  de	  Grande	  Bretagne	  

Nous	  leur	  souhaitons	  la	  plus	  cordiale	  bienvenue.	  

	  

 
	  

Le	  Président	  rappelle	  les	  principales	  activités	  de	  l’année	  2014	  :	  	  

• La	  Galette	  des	  Rois	  
• l'AG	  et	  sa	  choucroute,	  organisée	  par	  Daniel	  Bolens,	  en	  mars	  à	  Pully,	  
• la	   sortie	   à	   Perroy	   pour	   déguster	   au	   bord	   de	   l'eau	   d'excellentes	   "Flammeküch"	   et	   fêter	  

l'anniversaire	  de	  notre	  	  jumelage	  avec	  nos	  amis	  d'Outre-‐Lac	  .	  	  
• la	  Journée	  internationale	  des	  Alsaciens	  à	  Truchtersheim,	  	  
• la	  soirée	  Kougelhopf,	  à	   laquelle	  nous	  avons	  pu	  profiter	  des	  délicieuses	  préparations	  de	  nos	  

membres,	  tout	  en	  bénéficiant	  des	  vastes	  connaissances	  de	  Monsieur	  Sardet,	  chef	  du	  service	  
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des	  archives	  et	  des	  bibliothèques,	  sur	  les	  liens	  plus	  que	  centenaires	  qui	  unissent	  Lausanne	  et	  
l'Alsace-‐Moselle,	  en	  partie	  par	  le	  biais	  de	  notre	  association.	  

• l’année	  2015	  a	  commencé	  par	  une	  soirée	  «	  Contes	  et	  légendes	  	  d’Alsace	  »	  	  
• plusieurs	  membres	  ont	  aussi	  participé	  à	  diverses	  activités	  de	  notre	  société	  jumelle	  dont	  nous	  

avons	  apprécié	  l’accueil.	  	  
• notre	  société	  a	  aussi	  été	  régulièrement	  représentée	  auprès	  du	  Consulat	  Général,	  notamment	  	  

lors	  des	  cérémonies	  du	  14	  juillet	  et	  du	  Souvenir	  à	  Bois-‐de-‐Vaux.	  	  
• Le	  Président	  et	  Karine	  Schneider	  ont	  participé	  activement	  aux	  travaux	  du	  comité	  et	  de	  l'AG	  de	  

l'UFS,	   Union	   des	   Français	   de	   Suisse,	   société	   faîtière	   de	   toutes	   nos	   associations	   franco-‐
hélvétiques,	   qui	   s’est	   tenue	   à	   l’Hôtel	  Mirabeau	   et	   qui	   se	   tiendra	   à	   nouveau	   à	   Lausanne	   en	  
automne	  2015.	  Tous	  les	  membres	  de	  notre	  Société	  sont	  d’ailleurs	  invités	  à	  y	  participer.	  

Donc	  une	  société	  toujours	  dynamique	  et	  très	  présente	  au	  sein	  de	  la	  communauté	  française	  de	  Suisse	  
romande.	  

	  

 
	  

Le	  Trésorier	  présente	  l'état	  financier	  de	  la	  société	  qui	  affiche	  un	  reliquat	  satisfaisant	  (voir	  document	  
comptable	  en	  annexe).	  

Les	   vérificateurs	   des	   comptes	   donnent	   quitus	   et	   l'assemblée	   accepte	   la	   décharge	   financière	   à	  
l'unanimité.	  

Comme	   il	  est	  d'usage,	   le	  vérificateur	  en	  charge	  se	   retire	  au	  profit	  de	  son	  suppléant	  et	  un	  nouveau	  
suppléant	  est	   coopté.	  En	   l'occurrence	  donc	   :	  vérificateur	   titulaire	  Daniel	  Bolens	  et	   suppléant,	  Eric	  
Berling.	  Merci	  à	  tous	  deux.	  

	  

 
	  

L'état	   financier	  de	  notre	   société,	   comme	  notre	  Trésorier,	  Bernard	   Litzler	  nous	   l'a	  montré,	   est	   sain.	  
Malgré	   la	   récente	   augmentation	   de	   la	   cotisation	   à	   l'UIA,	   le	   comité	   a	   décidé	   de	   maintenir	   les	  
cotisations	  au	  niveau	  actuel.	  

Le	  Président	  rappelle	  toutefois	  que	  le	  payement	  de	  cette	  cotisation	  ne	  doit	  empêcher	  aucun	  de	  nos	  
membres	   de	   participer	   à	   nos	   activités.	   Le	   comité	   est	   toujours	   à	   l'écoute	   pour	   traiter	   des	   cas	  
particuliers.	  N'hésitez	  pas	  à	  nous	  en	  parler	  en	  toute	  confidentialité.	  

	   	  



4	  
	  

	  

 
	  

Notre	   société	   est,	   comme	   vous	   le	   savez,	   jumelée	   avec	   celle	   de	   nos	   voisins	   d'outre-‐lac,	   dont	   le	  
Président	   se	   plait	   à	   relever	   le	   dynamisme.	   Il	   leur	   souhaite	   un	   bon	   20e	   anniversaire	   et	   salue	   son	  
secrétaire	  sortant	  pour	  son	  amicale	  et	  efficace	  collaboration.	  Notre	  société	  lui	  souhaite	  tout	  le	  succès	  
possible	  dans	  ses	  futurs	  challenges.	  

Micheline	  Betend,	  Présidente	  de	  la	  Société	  jumelle,	  présente	  le	  programme	  des	  activités,	  lesquelles	  
sont	  largement	  ouvertes	  à	  nos	  membres.	  

 
	  

Aucune	  proposition	   individuelle	  n’a	  été	  reçue	  à	  ce	   jour,	  mais	   la	  parole	  est	   libre.	  Aucune	  remarque,	  
souhait	  ou	  même	  critiques	  n'est	  formulé.	  

Parmi	  les	  "Divers",	  il	  convient	  de	  noter	  que:	  

• Une	  rubrique	  pour	  notre	  société	  a	  été	  créée	  sur	  Facebook	  ;	  nous	  vous	  encourageons	  à	  y	  jeter	  
un	  œil	  régulièrement.	  

 Le	   BLI	   et	   ses	   partenaires	   politiques	   ont	   présenté	   le	   programme	   annuel	   de	   leurs	   activités.	  
Nous	  vous	  encourageons	  à	  y	  jeter	  un	  œil	  car	  il	  est	  très	  riche	  et	  intéressant.	  Un	  exemplaire	  est	  
à	  la	  disposition	  des	  intéressés.	  Le	  Président	  en	  profite	  pour	  les	  remercier	  pour	  la	  subvention	  
financière	   qu'ils	   ont	   accordée	   à	   notre	   société	   à	   titre	   de	   participation	   à	   nos	   efforts	  
d'intégration	  au	  sein	  de	  la	  collectivité	  vaudoise	  et	  lausannoise.

 
	  

Le	  Président	  tient	  d'abord	  à	  remercier	  les	  	  membres	  du	  Comité	  pour	  leur	  soutien	  et	  leur	  aide.	  	  	  

Après	   avoir	   présidé	   aux	   destinées	   de	   la	   société	   pendant	   plus	   de	   15	   ans	   et	   fait	   part,	   à	   plusieurs	  
reprises,	  de	  son	  souhait	  de	  transmettre	  le	  flambeau	  associatif	  à	  la	  nouvelle	  génération,	  le	  temps	  est	  
venu	  de	  concrétiser	  cette	  intention	  et	  de	  remettre	  la	  présidence,	  autre	  que	  celle	  d'honneur.	  

A	  ce	  jour,	  une	  seule	  candidature	  est	  parvenue,	  celle	  de	  notre	  secrétaire,	  Karine	  Schneider.	  	  	  

Le	  Président	  rappelle	  qu'elle	  est	  de	  nos	  Provinces,	  qu'elle	  fait	  preuve	  de	  dynamisme,	  d'inventivité	  et	  
de	   créativité	   et	   qu'elle	   lui	   semble	   être	   très	   à	   même	   de	   représenter	   partout	   brillamment	   notre	  
société,	  avec	  l'aide	  du	  comité.	  Il	  encourage	  à	  lui	  faire	  confiance	  et	  à	  accepter	  sa	  candidature	  au	  poste	  
de	  Présidente.	  	  
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Aucune	  autre	  candidature	  n’est	  suggérée.	  Avec	  l’accord	  de	  tous	  les	  membres,	  le	  vote	  se	  fait	  à	  main	  
levée.	  Il	  n’y	  a	  aucune	  opposition.	  Aucune	  abstention.	  Karine	  Schneider	  est	  élue	  à	  l’unanimité.	  

Bertrand	   Picard	   remercie	   pour	   ce	   vote,	   félicite	   Karine	   pour	   son	   élection,	   lui	   souhaite	   plein	   succès	  
dans	   cette	   belle	   fonction	   et	   lui	   demande	   de	   venir	   à	   ses	   côtés	   pour	   présenter	   son	   comité	   et	   les	  
activités	  pour	  la	  suite	  de	  cette	  année.	  	  

Le	  Président	  sortant	  reste,	  en	  tant	  que	  Président	  d'Honneur,	  à	   la	  disposition	  de	   la	  présidente	  et	  de	  
son	  comité.	  	  

	  

	  

 
	  

Karine	  Schneider,	  la	  nouvelle	  Présidente,	  remercie	  le	  Comité	  sortant	  et	  présente	  son	  Comité,	  qui	  sera	  
composé	  comme	  suit	  :	  

Président	  d'Honneur	   Bertrand	  Picard	  
Président	  en	  exercice	   	   Karine	  Schneider	  
Vice-‐Président	  et	  Trésorier	   Bernard	  Litzler	  
Secrétaire	   Vianney	  Pasquet	  
Entre-‐aide	  et	  relations	  sociales	   Ariane	  Ledermann	  
Porte-‐Drapeau	   Bernard	  Durand	  
Membre	  adjoint	   Murielle	  Martinon	  
	  

Les	  réviseurs	  des	  comptes	  sont	  mentionnés	  ci-‐dessus	  

L'assemblée	  valide	  le	  nouveau	  comité	  par	  un	  vote	  à	  main	  levée.	  
	  

	  

Date	   Heure	   Quoi	   Où	  

Dimanche	  14	  juin	  	   11h30	   Tarte	  flambée	   Perroy	  

Samedi	  22	  août	   journée	   JIA	   Rouffach-‐68	  

Dimanche	  27	  septembre	  	   journée	   Déjeuner	  au	  Col	  de	  Bretaye	  à	  
Villars-‐sur-‐Ollons	  
Ou	  visite	  Musée	  suisse	  du	  
blé	  et	  du	  pain	  	  

Villars-‐sur-‐Ollons	  	  

ou	  Echallens	  

24	  octobre	  	   journée	   AG	  UFS	   Lausanne	  

début	  décembre	   soirée	   soirée	  Kougelhopf	   à	  fixer	  
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En	  outre,	  nous	  prévoyons	  une	  autre	  sortie	  d'automne	  mais	  le	  thème	  n'est	  pas	  encore	  définitivement	  
fixé.	  
	  

	  

Bertrand	   Picard	   remet	   une	   bouteille	   de	   vin	   aux	   invités	  :	   François	   Brunagel,	   Président	   (H)	   de	   l'UIA,	  
Gérard	  Staedel,	  Président	  de	  l'Union	  Internationale	  des	  Alsaciens	  	  et	  Ernest	  CHARON,	  Consul	  Général	  
adjoint	  de	  France	  en	  Suisse	  romande	  

Ces	  derniers	  prennent	  la	  parole.	  	  L’UIA	  remet	  un	  cadeau	  à	  Bertrand	  Picard	  en	  signe	  de	  remerciement.	  

Passage	  à	  l’apéritif	  et	  au	  repas.	  


